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Las comunas de las dos provincias del valle resistieron bien la
emergencia meteorológica.
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Panorama cultural:
Con el estreno de "La Memoria Infinita" se

inaugura el primer festival de cine para
personas mayores

 El festival se desarrollará en 6 territorios de la zona interior
de la Región de Valparaíso: Petorca, La Ligua, Catemu,
Cabildo, Panquehue y Putaendo.
Este viernes 25 de agosto comienza en La Ligua el
"Festival de Cine Miradas Mayores", primer festival de
cine para personas mayores que se estará desarrollando
hasta noviembre en 6 territorios de la zona interior de la
Región de Valparaíso: La Ligua, Petorca, Catemu, Cabildo,
Panquehue y Putaendo. El proyecto es financiado por el
Fondo de Fomento Audiovisual, Convocatoria 2023 del
Ministerio de las Culturas, las Artes y el Patrimonio.
En cada comuna se tendrán tres exhibiciones de cine en las
que se proyectará cine chileno e internacional tanto en
formato fílmico con máquina proyectora en 16 y 35mm
como en formato digital. Todas las funciones serán con
entrada liberada.
"Este es un proyecto único a nivel nacional que cuenta con
una programación basada en tres ejes principales
relacionados a la vejez, memoria y comunidad, buscando
resignificar la mirada y el estigma asociado a las personas
mayores. Es un festival con enfoque de derechos sobre la
base de la igualdad, el acceso a la cultura y el respeto de la
dignidad", afirma Alexis Sánchez, director del festival.
De esta forma, el viernes a las 17:00 horas en el Centro
Cívico de La Ligua se realizará la inauguración del festival
con la exhibición de "La Memoria Infinita", película
dirigida por la directora nominada al Oscar Maite Alberdi, 

La Ligua, expresa: "Estamos muy contentos por esta actividad que se
va a realizar en nuestra comuna. Vamos a invitar a todos los adultos
mayores para que puedan disfrutar y presenciar esta película y así
también poder recordar el buen cine que tenía La Ligua". 
Por su parte, David Contreras, Director General de Vinculación con el
medio de la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso, afirma que
este tipo de iniciativas son un aporte a la sociedad. "Nosotros creemos
que las personas mayores son plenas personas en procesos de
aprendizaje y de posibilidades de ampliar sus actividades culturales,
educativas. Por eso esta actividad es muy relevante porque va a
permitir a las personas mayores, particularmente de La Ligua y de
otras ciudades de la región, la posibilidad de desarrollarse
culturalmente a través del cine, reflexionar sobre lo que aparece ahí y,
sobre todo, mirarse a sí mismo en su rol y en su actual presente. Así
que estamos muy contentos de que este festival se pueda desarrollar y
eso demuestra más nuestra voluntad como universidad de estar en el
conjunto de la región y el país". 
La programación está pensada para que los públicos revivan y
recuperen la experiencia de ver cine colectivamente, es por eso que se
exhibirán películas icónicas del cine mexicano como Cantinflas con
"El bombero Atómico" o Luis Aguilar con "Los bandidos de río frío".
También se traerá de regreso a grandes cantantes del cine argentino,
como Carlos Gardel en "Tango Bar" o Libertad Lamarque en
"Ayúdame a vivir". Estas películas serán proyectadas en rollos de
cinta de 16 y 35mm, tal como se exhibía el cine antiguamente. El cine
chileno no podía estar ausente, y se exhibirán clásicos como "Gloria"
(Paulina García, Sergio Hernández), "El regalo" (Nelson Villagra, 

que hace su estreno
nacional y que da
cuenta de la historia
de amor entre
Paulina Urrutia y
Augusto Góngora, y
donde sus vidas
cambian con el
diagnóstico de
Alzheimer de
Augusto. El evento
contará con la
presencia de
diversas autoridades
regionales, además
de la conducción de
las actrices Anita
Reeves y Consuelo
Holzapfel. 
Al respecto, Patricio
Pallares, Alcalde de 

Gloria Münchmeyer) o el estreno de "La memoria infinita"
dirigida por Maite Alberdi. Todas las exhibiciones contarán
con conversatorios posterior a cada función.
"El Festival de cine miradas mayores es el resultado del
trabajo colaborativo de distintas instituciones en 6 de las 37
comunas de la región de Valparaíso, precisamente las más
lejanas, y con altos índices de ruralidad. El programa Servicio
País instala profesionales en los territorios a vivir durante un
año, ellos conviven con las personas mayores que ahí habitan
y detectan sus necesidades e intereses, desde ahí esta
maravillosa alianza virtuosa para la implementación de este
Festival", destaca María Paz Rengifo, Directora Regional de
la Fundación Superación de la Pobreza.
El "Festival de Cine Miradas Mayores" es producido por
Ciudad Cultural Producciones y cuenta con la colaboración de
la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso a través de su
Dirección de Vinculación Artístico Cultural y su Programa
Acción Senior PUCV, la Fundación Superación de la Pobreza
y las municipalidades de La Ligua, Petorca, Catemu, Cabildo,
Panquehue y Putaendo; además del Festival de Cine
Recobrado, el Servicio Nacional de Adultos Mayores Región
Valparaíso y la Cinemateca del Pacífico.
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El proyecto permitió generar
diversas mejoras de infraestructura,
entre ellas un muro de contención
que fue solicitado por los vecinos
para proteger la sede ante posibles
desprendimientos ocasionados por
la lluvia. 
Con la presencia de vecinas y
vecinos del sector, autoridades
locales y representantes de
Codelco Andina, se dio por
inaugurado el 

desarrollo del territorio con valor social en sus
comunidades vecinas. “Nuestra división se hace
presente para resolver varias problemáticas que tenía
esta junta de vecinos como la seguridad, cambios
estructurales en los espacios de encuentro porque hay
que tenerlos al cien por ciento. En esta sede se realizan
diversas iniciativas, por lo que estamos muy contentos
de haber aportado en base a los requerimientos de las
vecinas y vecinos del sector”, enfatizó Rodrigo Vilches,
director (s) de Desarrollo Comunitario de la división.
La ceremonia de inauguración de las nuevas obras,
contó con la participación del alcalde de San Esteban,
Christian Ortega, quien manifestó que “como alcalde
quiero agradecer el trabajo conjunto con Andina y los
vecinos. Estamos muy contentos de acompañar a las y
los habitantes de los Chacayes Bajo en esta
inauguración, un proyecto financiado que sin duda
fortalece la vida comunitaria de este importante sector
de nuestra comuna”.
Además de la construcción del muro, la iniciativa
permitió una reorganización completa del espacio
interior para optimizar su funcionalidad. Se incorporó
una oficina y una bodega para un almacenamiento,
además el mejoramiento de las áreas verdes que rodean
el recinto. 
En lo que respecta al revestimiento interior del edificio,
se llevó a cabo una completa renovación de la pintura,
también se trabajó en la creación de baños de hombres
y mujeres. Se habilitó una conexión eléctrica más
robusta, asegurando un suministro confiable de energía
y, por último, se instalaron nuevas luminarias.

Codelco Andina entregó renovada sede social a
la comunidad de Los Chacayes Bajo

proyecto que permitió realizar diversas mejoras en
infraestructura a la sede social de Los Chacayes Bajo,
ubicada en el sector medio del Camino Internacional.
Las obras contemplaron un muro de contención que
había sido solicitado por la comunidad en las diversas
instancias de diálogo con la división, con el fin de
proteger la sede frente a complejidades climáticas como
desprendimientos ocasionados por las precipitaciones. 
“La construcción del muro es muy importante para
nosotros porque estábamos con constantes
deslizamientos del cerro, así que valoramos totalmente la
labor de Andina porque nos entrega mucha seguridad
frente a las lluvias”, explicó Eliseo Urtubia, vecino del
sector.
El presidente de la junta de vecinos, Camilo Silva,
agregó por su parte que este proyecto suma otros
beneficios debido a la importancia que tiene la sede
como lugar de encuentro familiar. “Nosotros estamos
muy conformes con la gestión que ha hecho la división
Andina de invertir en nuestra sede porque es un sector
central, entonces necesitábamos el apoyo en este
proyecto. Las mejoras superaron nuestras expectativas”,
indicó. 
Palabras que reforzó Solange Martínez, secretaria de  la
junta de vecinos. “Estamos enormemente agradecidos
con Codelco Andina y la Municipalidad de San Esteban
porque nuestra sede es céntrica en el Camino
Internacional, así que se realizan muchas actividades”,
dijo. 
Las obras fueron impulsadas por Codelco Andina en el
marco de su permanente compromiso para aportar al 
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Avanza proyecto de recuperación barrial “Quiero
Mi Barrio” para la Villa Departamental 

A v e n i d a  M i r a f l o r e s  # 1 2 1 9

Martes y miércoles de 12:30 a 23:30 hrs.
Jueves a sábado de 12:30 a 00:30 hrs.

Domingo de 12:30 a 18:00 hrs.

Concejo Municipal aprobó convenios que entregan los
parámetros para desarrollar el programa de recuperación
barrial en la villa, lo que contempla la recuperación de
espacios públicos, equipamiento comunitario y mejoras en
el entorno.
Durante la sesión de este martes, el Concejo Municipal
presidido por la alcaldesa Carmen Castillo, aprobó de
manera unánime dos convenios de implementación que
permitirán avances concretos en el programa “Quiero Mi
Barrio” del Ministerio de Vivienda y Urbanismo (MINVU),
los que permitirán definir y regular la intervención del
proyecto que beneficiará a las familias de la Villa
Departamental en el sector poniente de la comuna. 
Gracias a la voluntad de la alcaldesa Castillo y el Concejo,
este proyecto de recuperación barrial podrá ser
operativizado dentro de los próximos meses, a través de la
contratación de profesionales que se insertarán en el sector
para empezar un trabajo con las familias que integran las
diez copropiedades existentes en la villa, avanzando de esta
forma en el mejoramiento de la calidad de vida de los
vecinos y vecinas, mediante la recuperación de espacios
públicos, equipamiento comunitario y entornos.
Como lo explicó Rodrigo Salinas, director (s) de la 

Secretaría Comunal de Planificación (Secplac) de la
Municipalidad, la aprobación de ambos convenios es
importante porque “operativizan el programa Quiero Mi
Barrio, siendo uno de los convenios el de implementación
de la Fase I, II y III, con una duración de 48 meses que
establece el trabajo de un equipo profesional en el barrio, y
algunas iniciativas y fondos que van a permitir generar
obras y proyectos que hayan priorizado los vecinos”.
En tanto, el otro convenio, señaló Salinas, “permite la
transferencia de recursos para un estudio básico, que es un
programa inicial que dura 25 meses, y es en paralelo al otro
convenio, siendo en definitiva otro equipo técnico que
contará con dos profesionales, un arquitecto y un trabajador
del área social que levantarán un diagnóstico y establecerán
la metodología que se va a usar después en el barrio”.
Para la alcaldesa Carmen Castillo, estos avances en el
programa “Quiero Mi Barrio” representan una oportunidad
para mejorar la calidad de vida de las familias de la Villa
Departamental y comenzar, luego de una larga espera, un
trabajo en equipo con los vecinos y la directiva de la junta
de vecinos del sector. 
“El proyecto tiene mucha participación comunitaria y tiene
que ver con la cercanía con los vecinos y vecinas, y por
supuesto con el presidente de la junta de vecinos y con todo
el equipo que está detrás de él. Juntos vamos a avanzar y
podremos lograr que este Quiero Mi Barrio sea una realidad
muy pronto. Vamos a ir acompañándonos”, aseguró la jefa
comunal tras la sesión del Concejo.
Uno de los aspectos del programa que aclaró el director
Secplac, tiene que ver con los trabajos de recuperación y
mejoramiento del barrio, ya que serán “principalmente en
los entornos, los espacios comunes y los equipamientos
comunitarios. Es importante que los vecinos sepan que no
son mejoras al interior de los departamentos, sino que los
trabajos se van a desarrollar en las áreas comunes de los
departamentos”, puntualizó.

24 DE AGOSTO DE 2023
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¡Atención! Municipalidad de Calle Larga
inauguró moderno paradero en “Villa Cumbres”

Balance positivo

Cuenta con altos estándares de seguridad vial, acceso
universal, techo y sistema de iluminación sustentable con
energía solar.
Residentes de la “Villa Cumbres” se reunieron con autoridades
municipales en una ceremonia en donde se inauguró el
paradero que brindará seguridad a quienes esperan tomar
locomoción colectiva. La estructura pública, plenamente
operativa, fue gestionada con urgencia por el municipio, tras
recibir varias solicitudes de familias del sector indicando la
necesidad de un paradero que protegiera, especialmente, a
escolares en los días lluviosos.
“Era absolutamente necesario, sobre todo pensando en niños y
niñas que esperan transporte público para ir a clases. Por
suerte ha vuelto la lluvia a nuestra comuna y concretamos este
paradero de nuevo diseño, el primero de otros que deseamos
seguir replicando en Calle Larga”, indicó la alcaldesa, Dina
González.
Dentro de las principales características del paradero son las
bancas inclusivas, el pavimento podotáctil (destinado a
personas en situación de discapacidad visual), la iluminación
solar amigable con el ecosistema y su acceso universal.

Las comunas de las dos provincias del valle resistieron bien la
emergencia meteorológica.
Hacía mucho que no se registraba una precipitación tan
abundante en el valle de Aconcagua. Fue así como la comuna
de Panquehue registró la mayor cantidad de agua, con 92 mm
caídos durante el frente.
Asimismo, en las dos cabeceras de provincia, la lluvia caída
fue de 78 mm en Los Andes y 36 mm en San Felipe.
Por otro lado, según la información, no hubo grandes
problemáticas debido a la lluvia, siendo el sector más afectado
el camino internacional, donde se pudieron observar algunos
desprendimientos.

Jacqueline Acevedo, presidenta de la Junta de Vecinos de la
“Villa Cumbres”, manifestó su felicidad por el debut de la
ansiada instalación que resguardará “a nuestras hijas e hijos de
los rayos solares y otros fenómenos climáticos". 
El paradero es un modelo piloto de un plan de optimización del
mobiliario urbano desarrollado por la Municipalidad de Calle
Larga. 

En el mismo sentido, tras las lluvias, llegarían las bajas
temperaturas, principalmente el viernes y sábado.

24 DE AGOSTO DE 2023



 

 

San Esteban se convirtió en una de las comunas
pioneras en pertenecer al “movimiento de

Comunas Saludables” a nivel nacional
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16 comunas a nivel nacional son partícipes de esta iniciativa que
fomenta la salud y el bienestar de las vecinas y vecinos de la
comuna.
San esteban se transformó en una de las 16 comunas pioneras a
nivel nacional en incorporarse al movimiento de Municipios,
Ciudades y Comunidades Saludables de Chile, de la Comisión de
Salud de la Asociación Chilena de Municipalidades. Esta alianza se
concretó en el marco de seminario sobre esta materia en Frutillar, a
la que asistieron alcaldes, autoridades nacionales e internacionales. 
En la oportunidad, el director del Departamento de Salud de San
Esteban, Juan Antonio Lobos, expuso sobre el modelo de gestión
que se está llevando a cabo en la comuna, donde se han realizado
diferentes actividades para fomentar el autocuidado.
“Hemos cerrado un tremendo acuerdo de participación de nuestra
comuna, ordenado por nuestro alcalde Christian Ortega para ser
parte de la primera alianza de comunas, comunidades y ciudades
saludables de Chile. Además, nos adherimos a la Asociación de
Municipios Saludables de América Latina y el Caribe, lo que nos
pone muy contentos y movernos a la vanguardia de nuestro trabajo
en el valle del Aconcagua. Agradecemos a las comunidades y al
equipo que trabaja día a día y esperamos seguir trabajando y dando
pasos firmes en la promoción de la salud de nuestra comuna,
afianzando vínculos con todos los territorios”, comentó Juan
Antonio Lobos, director del Departamento de Salud de San
Esteban.
Cabe destacar la relevancia de la incorporación de San Esteban a
esta red saludable de comunas y comunidades, representando 

positivamente el fortalecimiento institucional en temáticas de salud,
la generación de alianzas estratégicas y el intercambio de
experiencias con otros municipios del país en pos de la salud y el
bienestar de la comuna. Además, el trabajo desarrollado por la
actual administración municipal en temáticas de salud fue
aplaudido y valorado por los asistentes al encuentro.
“Nosotros, desde el Ministerio de Salud, estamos muy contentos de
poder mostrar el trabajo que estamos realizando en la
universalización de la atención primaria, en donde hemos visto que
la comuna de San Esteban ha mostrado proyectos muy en línea con
los desafíos que tenemos como país y que se alinean con el trabajo
que estamos realizando. Es reconfortante saber que somos varios
empujando este carro de fortalecer la atención primaria en nuestro
país para ir avanzando en el desafió de transformar la salud en un
derecho” agregó Bernardo Martorell, Coordinador de la nueva
Reforma de Salud APS universal.
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